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Итоги
Не спугнуть бы удачу! У

российской команды на
зимней Олимпиаде в Кана�
де – первая награда. Конь�
кобежец Иван Скобрев за�
воевал бронзовую медаль.

Олимпийские игры скор�
ректировали жизнь любите�
лей спорта. Теперь мы с ран�
него утра до ночи болеем у
экранов телевизоров за на�
ших спортсменов. Информ�
агентства сообщили, что и
президент страны наметил
поездку в Ванкувер, да�
бы поддержать российскую
команду.

Видимо, горячая любовь
к спорту подвигла мини�
стерство строительства обла�
сти не заметить (или проиг�
норировать?) предписание
федеральной антимоно�
польной службы отменить
протокол рассмотрения за�
явок на участие в аукционе
на строительство ледового
дворца в Южно�Сахалинс�
ке и продлить срок подачи
заявок его участников. Ве�
домство не рассматривало
целесообразность выбора
места под объект. ФАС про�
вела проверку соблюдения
федерального закона мини�
стерством строительства
при проведении аукциона
на заключение госконтрак�
та на строительство и выя�
вила нарушения со стороны
заказчика.

Эту информацию на офи�
циальном сайте госзакупок
могли прочитать все жела�
ющие. Но министр строи�
тельства области Елена
Ивашова на проведенном в
минувший четверг брифин�
ге сообщила, что ни одного
официального предписа�
ния или уведомления от ан�
тимонопольного федераль�
ного органа министерством
не получено. Ни одного
вопроса, который бы мешал
началу строительства ледо�
вого дворца, нет. И потому
государственный контракт
со строительной фирмой
был подписан.

В подобных случаях анти�
монопольный орган идет в
суд, и расторжение незакон�
ных контрактов происходит
уже в судебном порядке. Но
вопрос – зачем доводить
дело до суда? Зачем втяги�
вать в судебные распри стро�
ительную компанию, уча�
ствующую в аукционе и
официально его выиграв�
шую? Ее�то в чем вина?

Вообще негоже любое
дело начинать со скандала.
Как показывает практика,
ничем хорошим это не за�
канчивается.

Легкомысленность при�
нятия решений чиновника�
ми обусловлена тем, что, по
сути, они не несут за них от�
ветственности. За их ошиб�
ки расплачивается бизнес.
И население. Каждый из нас
может привести ни один
пример на этот счет.

Сейчас вот власти озвучи�
ли идею отстроить в Южно�
Сахалинске сахалинский
Арбат. Красивая задумка,
хотя с прагматической точ�
ки зрения мне представля�
ется пока все же бесполез�
ной. Тем не менее сторон�
ников этой идеи будет, ви�
димо, достаточно, чтобы
приступить к ее реализации.
Вот тут надобно бы семь раз
отмерить, прежде чем отре�
зать земельный участок в
районе улицы Крюкова под
создание пешеходной зоны.
Каковой будет транспорт�
ная схема территории, при�
легающей к району функци�
онирующих рынков? Уже
сегодня здесь автомобиль�
ные пробки, самовольные
парковки.

Когда городские власти,
невзирая на протесты обще�
ственности, волевым поряд�
ком разместили во дворе
жилого дома по ул. Ленина
рынок «Восток», не предпо�
лагалось, что страдать будут
не только жильцы этого
дома, но и покупатели, про�
давцы. Временные торговые
ряды обросли капитальны�
ми строениями, ежедневно
здесь проходит масса наро�
ду. Припарковаться маши�
нам в этом районе негде, во�
дители бросают их где по�
пало, и пешеходы лавируют
между ними с угрозой для
жизни. Потери несут и пред�
приниматели – торговля в
некомфортных условиях не
приносит ожидаемой отда�
чи.

С кого сейчас спросить за
это безобразие и кому
предъявить счет за легко�
мысленное решение? Од�
них уж нет, а те далече...

Т. ВЫШКОВСКАЯ.

Центральный банк РФ установил на 15 февраля следующий курс
валют. Доллар США равен 30,15 рубля, сто японских иен – 33,52
рубля. К выходным доллар подорожал на 0,03 рубля, сто иен подо<
рожали на 0,03 рубля. Вчера в обменном пункте банка «Итуруп» дол<
лар продавали за 30,30 рубля, покупали за 30 рублей. Сто иен про<
давали за 33,75 рубля, покупали за 31,90 рубля.

ДЕНЬГИ

Прямая линия
Государственное учреждение – отделение пенсионного

фонда РФ по Сахалинской области в целях информирова�
ния граждан:

1) о реализации права граждан на выбор способа инвести�
рования накопительной части трудовой пенсии (управляю�
щая компания или негосударственный пенсионный фонд);

2) о выплате средств накопительной части пенсии право�
преемникам умерших застрахованных лиц;

3) о дополнительных страховых взносах на накопитель�
ную часть трудовой пенсии и государственном софинанси�
ровании (программа «1000 на 1000»)

проводит 18 февраля с 10.00 до 16.00 «прямую линию» со
всеми заинтересованными лицами.

Телефон «прямой линии» (4242) 46�35�78.

Почему грустно
поронайским коммунальщикам

Ломать – не строить

Поронайской коммуналке нужна «правильная» метла.

Что значит реформа ЖКХ
для администрации города
Поронайска? Это обеспече�
ние эффективной работы жи�
лищно�коммунального хо�
зяйства при обязательной со�
циальной защищенности на�
селения. А для нашего пред�
приятия МУП «Поронайская
коммунальная компания» –
бесконечные опыты как над
работниками, так и над жи�
телями города.

Первый эксперимент в жи�
лищно�коммунальном хо�
зяйстве Поронайска произо�
шел в 1988 году, когда адми�
нистрация города объеди�
нила три предприятия – го�
родской водоканал, ККПиБ
(комбинат коммунальных
предприятий и благоустрой�
ства) и производственное
объединение котельных,
тепловых и электрических
сетей – в одно многоотрас�
левое производственное
объединение «Горжилком�
хоз». Но в 1990 г. админист�
рация города решила прове�
сти второй эксперимент и
разделила предприятие на
два: МП «Комфорт» и МПО
«Горжилкомхоз». Ничего хо�
рошего из этого не вышло:
работники не получали за�
работную плату, жили впро�
голодь, а о каких�либо дру�
гих социальных льготах про�
сто и думать не могли, лишь
бы выжить. В общем лихие
90�е оставили тяжелый след
как во всей стране, так и в
нашей коммуналке.

В 2000 г. состоялся третий
эксперимент: предприятия
вновь объединили, образова�
ли МУП «ПГКХ». Итог тот
же – год исправной выплаты
заработной платы, а потом
опять задолженность. Долги
по зарплате нам вернули
только в 2009 г., т. е. спустя
восемь лет.

Четвертый эксперимент
уже основывался на феде�
ральном законе по реформи�
рованию ЖКХ: для обеспе�
чения эффективной работы
жилищно�коммунального
хозяйства объекты жизне�
обеспечения передали в
коммерческую структуру.
Это с легкостью сделал быв�
ший вице�мэр Поронайска
В. Шаршин. В итоге в октяб�
ре 2005 г. было образовано
предприятие ОАО «ПКК», в
совет директоров которого
вошел и сам бывший вице�
мэр. Учредителем являлось
ОАО «СКК» г. Южно�Саха�

линска. Представитель учре�
дителя пообещал коллекти�
ву на общем собрании «по�
казать новые рычаги» в уп�
равлении, в сборе комму�
нальных платежей с населе�
ния и во многом другом, но
через полтора года оставил
нас «вариться» в собствен�
ном котле. В 2006 г. к нам на
предприятие пришел новый
руководитель А. Летечин.
Это был, наверное, един�
ственный в нашей трудной
жилищно�коммунальной
службе период, когда работ�
ники поверили в стабиль�
ность нашего предприятия.

Люди стали ежемесячно по�
лучать заработную плату,
своевременно выдавались
спецпитание, спецодежда,
инструменты, необходимые
материалы для продуктив�
ной работы. Работники, а
также члены их семей впер�
вые за много лет стали выез�
жать в отпуск на материк,
проходить лечение в мест�
ных санаториях и т. д.

Несмотря на то, что финан�
совое положение нашего
предприятия было не так ста�
бильно, под руководством
директора А. Летечина ОАО
«ПКК» два раза выходило из

банкротства, и мы даже не со�
мневались, что и в третий раз
смогли бы это сделать. Но по
непонятным причинам гене�
ральный директор ОАО «Са�
халинская коммунальная
компания» (учредитель ОАО
«ПКК») Р. Плотников произ�
вел сделку купли�продажи
предприятия с физическим
лицом С. Кривых. После�
дний купил весь пакет – 100
проц. акций. Коллективу
предприятия даже не предо�
ставили возможность поуча�
ствовать в акционировании.
Может быть, вся эта проце�
дура была направлена на от�
странение гендиректора?

После «ухода» А. Летечина
директора на предприятии
менялись каждый месяц. Кто
только не проходил у нас
«производственную практи�
ку» в должности директора:
нынешний вице�мэр г. Поро�
найска, бывший мэр г. Поро�
найска, бывший вице�мэр
г. Поронайска. В этот период
мы старались спасти наше
предприятие, писали во все
инстанции коллективные
письма о помощи, даже пре�
зиденту РФ, но нас никто не
услышал. Несмотря на то, что
эти обращения были от кол�
лектива численностью свыше
500 человек. В итоге ОАО
«ПКК» обанкротилось, и в
октябре 2009 г. начался пятый
эксперимент – образовалось
новое предприятие МУП
«ПКК».

Проработав несколько ме�
сяцев, наше МУП «ПКК» бы�
стрым ходом идет к банкрот�
ству. Создается впечатление,
что предприятие умышлен�
но подводят к нему и экспе�
рименты над населением По�
ронайска так и не закончатся.

(Окончание на 2!й стр.).

Большинство россиян
(62 проц.) не планирует ог�
раничивать себя в питании
во время Великого поста.
Таковы итоги опроса Все�
российского центра изуче�
ния общественного мнения
(ВЦИОМ).

Частично соблюдать пост
в этом году планирует каж�
дый пятый опрошенный
(22 проц.). Еще 6 проц. выс�
казывают намерение соблю�
дать пост только в после�
днюю неделю. И наконец,
полностью соблюдать пост
собираются лишь 4 проц.
респондентов.

Социологи отмечают, что
россияне хорошо информи�
рованы о правилах питания
в Великий пост. Так, 61
проц. знают о том, что он
налагает ограничения в еде.

Реже опрошенные оказы�
ваются осведомленными об
ограничениях в поведении
(не ругаться, не делать зла, не
обманывать). Об этом знают
только 23 проц. респонден�

Многие россияне
не собираются

соблюдать Великий пост
Общественные настроения

тов (главным образом, право�
славные – 27 проц.).

Значительно меньшее ко�
личество россиян указыва�
ет на то, что Великий пост
предполагает воздержание
от алкоголя (8 проц.), сокра�
щение времени на мирские
занятия (6 проц.), воздер�
жание от секса и увесели�
тельных мероприятий (по 4
проц.).

Всероссийский опрос
ВЦИОМ проведен 6 – 7
февраля. Опрошено 1600 че�
ловек в 140 населенных пун�
ктах в 42 областях, краях и
республиках России. Стати�
стическая погрешность не
превышает 3,4 проц.

Великий пост начался 15
февраля и состоит из Четы�
редесятницы (сорок дней) и
Страстной седмицы (неде�
ли, предваряющей Пасху).
Общее продолжение Вели�
кого поста вместе со Страс�
тной седмицей – 48 дней.

(ИТАР – ТАСС).

«Ястреб» вышел
к нефтяной реке

Из первых рук

Джеймс Тейлор.

Компания «Эксон Нефтегаз Лимитед» (ЭНЛ)  вот уже не!
сколько лет успешно  занимается разработкой крупномасш!
табных морских  месторождений углеводородов  на севере
острова в рамках проекта «Сахалин!1».  В мае 2009 года,
выполнив огромный объем работ на площади Чайво, ЭНЛ
приступила к аналогичному обустройству  площади Одопту.
В сентябре того же  года пресс!группа московских и сахалин!
ских журналистов побывала на этом месторождении и стала
свидетелем происходящих там  больших перемен. Тогда уже
было известно, что тестовая скважина подтвердила наличие
нефти,  а одна из самых мощных в мире наземных буровых
установок «Ястреб» пробурила под морским дном около
10 тыс. метров  эксплуатационной скважины.

С  той поры минуло четыре месяца.  Но перед глазами  все
еще зримо стоят картины большой промышленной ново!
стройки, развернувшейся  в труднодоступном месте, на семи
ветрах и песчаных грунтах.  И, конечно же, хочется узнать,
как сейчас трудятся первопроходцы Одопту, каковы их пла!
ны и ожидания?  Этот и другие вопросы мы адресовали пре!
зиденту компании «Эксон Нефтегаз Лимитед» Джеймсу
ТЕЙЛОРУ.

– Что  касается планов и
ожиданий, то  я убежден:
все специалисты, вовле�
ченные в реализацию про�
екта «Сахалин�1», и в 2010
году будут стремиться к од�
ной общей для нас цели –
обеспечению высочайшего
уровня безопасности и ли�
дерства в использовании
передовых технологий. Ос�
воение же  месторождения
Одопту началось  с того, что
в процессе подготовки к
выполнению программы
бурения на этой площади
компания ЭНЛ перевезла
сюда из Чайво  буровую ус�
тановку «Ястреб». Она про�
делала путь на север дли�
ною в 80 километров. Эта
работа выполнялась в тече�
ние семи месяцев. Было за�
действовано 400 рабочих,
для перевозки оборудова�
ния на грузовиках потребо�
валось совершить более
1500 рейсов.

– При разработке этих ме!
сторождений компания
ЭНЛ удачно использовала
технологию бурения сква!
жин с большим отходом за!
боя от вертикали. В чем ее
преимущество?

–  Это позволяет забури�
ваться в морские нефтега�
зоносные пласты под дном
моря с суши, в результате
чего не нужно строить до�
полнительные морские ус�
тановки, трубопроводы и
прочее. Применение таких
скважин значительно
уменьшает капитальные
затраты и расходы на эксп�

луатацию крупных морских
установок, при этом сводя к
минимуму воздействие на
уязвимую природу при�
брежных участков. Недавно
мы успешно  завершили бу�
рение в нефтеносный пласт
Одопту двух из семи запла�
нированных скважин миро�
вого класса.

– Как известно, на  место!
рождении Чайво  «Ястреб» ус!
тановил мировой рекорд буре!
ния скважины с большим от!
клонением от вертикали. По!
нятно, что рекорды – не само!
цель компании, и все же: были
ли на Одопту условия для по!
вторения мирового рекорда
или установления нового?

– Горизонтальное откло�
нение скважин на Одопту
аналогично Чайво. Однако
есть важное отличие: глуби�
на залегания нефтегазонос�
ных пластов на месторожде�
нии Одопту примерно на
треть меньше. Именно это
сделало задачу по бурению
еще более сложной техни�
чески. Что же касается ре�
кордов – мое мнение тако�
во: о них нужно говорить
после их достижения.

–  Возникали ли ситуации,
которые потребовали новых
технологических решений?
Чем пополнилась копилка
профессионального опыта?

– Бурение на Одопту по�
требовало дальнейшей опти�
мизации конструкции сква�
жин. Их дизайн существенно
изменился по сравнению с
наработанной на Чайво прак�
тикой. Была проведена моди�

фикация «Ястреба». Его вер�
хний привод заменили на
новый, более мощный и уве�
личили крутящий момент
на 50 проц. Применяется
здесь и еще одна  передовая
технология скоростного бу�
рения (Fast Drill), запатенто�
ванная корпорацией «Эк�
сонМобил». Она позволяет
персоналу установки увели�
чивать скорость бурения за
счет постоянного наблюде�
ния за факторами, которые
влияют на проходку скважи�
ны в породе.

Безусловно, мы гордимся
и технологическими дости�
жениями в ходе наших ра�
бот, и успешным заверше�
нием отдельных этапов про�
екта. Но самое главное для
нас, то, что мы ценим пре�
выше всего, – это соблюде�
ние техники безопасности
при проведении любых
операций. Мы готовы отве�
чать за безопасность и здо�
ровье своего персонала, дру�
гих специалистов, работаю�
щих по проекту, наших за�
казчиков, населения, а так�
же обеспечивать сохран�
ность окружающей среды.

 И хотя работы ведутся в
суровых субарктических ус�
ловиях и перед нами стоит
цель начать добычу нефти
на Одопту уже во втором
полугодии 2010 года, наши
показатели в области безо�
пасности и производствен�
ные результаты продолжа�
ют оставаться лидирующи�
ми в нефтегазовой отрасли.

(Окончание на 2!й стр.).

12 февраля
ПОКАЗАЛИ КЛАСС

В Санкт!Петербурге прошли всероссийские соревнования
«Кубок годзю!рю карате!до» по правилам Всемирной феде!
рации карате (WKF), входящие в единый календарный план
всероссийских и международных турниров, которые явля!
ются отборочными на соревнования европейского и мирово!
го уровня.

В числе лучших спортсменов страны в борьбе за  побе�
ду и путевки на престижные турниры участвовали вос�
питанники областной СДЮСШОР восточных видов
единоборств кандидат в мастера спорта Илья Кучеров,
перворазрядник Даниил Уфимцев и член сборной Рос�
сии мастер спорта Антон Олешко. А тренер нашей сбор�
ной Григорий Ефремов входил в состав судейской кол�
легии, что также говорит об авторитете сахалинской
школы карате.

Результаты выступлений сахалинцев таковы: у И. Ку�
черова и Д. Уфимцева бронзовые награды, А. Олешко
стал первым в весовой категории свыше 84 кг, а среди
претендентов на титул абсолютного чемпиона занял вто�
рое место. Таким образом, наши ребята завоевали путе�
вки на чемпионат Европы среди кадетов и юниоров в
Австрии и чемпионат мира в Португалии, который прой�
дет осенью.

13 февраля
«ЧАЙФ» ЕЩЕ ВЕРНЕТСЯ

Популярная рок!группа «Чайф» выступила с концертом в
Южно!Сахалинске, в киноконцертном зале «Октябрь».

«Чайф» впервые за 25 лет существования завернул на
Сахалин, и, как признался после трехчасового выступле�
ния лидер группы В. Шахрин, встреча с островитянами
превзошла все его ожидания. У «Чайфа» немало поклон�
ников на островах, особенно порадовало рокеров то об�
стоятельство, что тексты многих хитов известны людям
самого разного возраста, включая самых юных. В процес�
се раздачи автографов артисты пообещали наведаться на
Сахалин еще.

ДЕВУШКА НЕ ПРОМАХ...
88 спортсменок участвовали в стрельбе из пневматичес!

кой винтовки на проходящем в Подмосковье первенстве
России, что явилось своеобразным рекордом  в этом виде.

Отличилась наша землячка – студентка СахГУ мастер
спорта международного класса Екатерина Панкова. По
сумме 40 квалификационных выстрелов Катя набрала 393
очка и вышла в финал с четвертого места, а затем подня�
лась и на вторую ступеньку пьедестала почета, уступив
всего два очка победительнице.

ПРИГЛЯНУЛСЯ ЧУЖОЙ КАРАБИН
В Макарове возбуждено уголовное дело по факту хище!

ния карабина «Тигр» у жителя города.
Как сообщила пресс�служба УВД по Сахалинской об�

ласти, законный владелец этого карабина – 33�летний
макаровчанин, работающий охранником. Установлено,
что этот гражданин непосредственно перед пропажей
оружия распивал спиртное с 21�летним соседом. На сле�
дующий день сосед проник через окно в чужую кварти�
ру, похитил карабин. Подозреваемый в краже прежде
судим за неправомерное завладение чужим транспорт�
ным средством. Он задержан, на время расследования
уголовного дела с него взята подписка о невыезде.

14 февраля
ЧУЧЕЛО СОЖГЛИ. ЖДЕМ ВЕСНУ

Еще не унялся ночной мороз, как на двух концертных пло!
щадках южно!сахалинского парка им. Ю. Гагарина началось
народное гулянье «Масленица».

В полдень на сцену у механических аттракционов вы�
шел ансамбль казачьей песни «Воля» с веселыми иг�
рами и конкурсами. Затем руководитель школы каза�
чьей культуры Владимир Чепига открыл игровую про�
грамму для детей «Масленичные забавы». А на стади�
оне «Космос» устроили концерт ансамбли «Русский
терем», «Белые росы», «Россиянки» и «Виктория».
Одновременно проходил розыгрыш лотереи по номе�
рам мобильных телефонов, в котором можно было со�
вершенно неожиданно стать обладателем набора кас�
трюль, утюга, пылесоса и даже... стопки блинов. Лю�
бители аукционов с удовольствием участвовали в ро�
зыгрыше петуха, кролика и поросенка, одетого (зима
же все�таки!) в жилетку.

В завершение гулянья народ поспешил на стадион «Кос�
мос», где на снежной горе произошло традиционное со�
жжение огромного чучела Масленицы, олицетворяющее
собой конец зимы, рассказала нам методист парка Гали�
на Ивашина.

НАБРАЛИСЬ И ПОДРАЛИСЬ
«Урожайными» выдались выходные в областном цент!

ре на драки в точках общественного питания, в ряде слу!
чаев сопряженные с нежеланием отдыхающих оплачи!
вать счета.

Как сообщили в управлении вневедомственной охра�
ны, 13 февраля около 3 часов ночи в ДК «Родина» в хол�
ле произошла драка, в результате которой в областную
больницу были госпитализированы двое пострадавших
с телесными повреждениями. Зачинщиков сотрудники
вневедомственной охраны доставили в дежурную часть.

14 февраля в пятом часу утра граждане 1983, 1986 и
1988 годов рождения, изрядно погулявшие в кафе «Лун�
ный свет», отказались оплачивать счет в 6200 рублей,
избили охранника.

В те же сутки около полуночи по аналогичной при�
чине произошла драка в кафе «Кыстау». Потребовалось
вмешательство милиции, участники потасовки достав�
лены для разбирательства в дежурную часть милиции.

ЛЫЖНЯ РОССИИ<2010
Более полутысячи сахалинцев всех возрастов приняли уча!

стие в соревнованиях «Лыжня России!2010», прошедших в
окрестностях с. Троицкое Анивского района.

Эти массовые старты проходят в стране уже почти
три десятка лет в один день. Конечно, нам пока дале�
ко, к примеру, до Камчатки, где на лыжи встало около
пяти тысяч спортсменов и физкультурников. Но сто�
ит отметить, что и у нас прибавляется участников, осо�
бенно молодых. В этот раз самой юной лыжнице было
три года, самым старшим – за семьдесят. Мастерам
спорта, кандидатам в мастера и разрядникам предсто�
яло преодолеть 10 км,  менее опытным гонщикам – 5
км, а почетным участникам и детям предлагалась дис�
танция в 2 км. Победители и призеры награждены куб�
ками, медалями, дипломами и памятными призами, а
на финише всех ждал горячий чай с пирожками.

В. ПЛОТНИКОВ, Я. САФОНОВ, П. КУРИЛОВ.
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Тепло поздравили коллеги
с 45�летием работы в систе�
ме Сахалинрыбвода Елену
Дмитриевну Романчук, глав�
ного рыбовода Таранайского
рыбоводного завода. Подар�
ки, памятные адреса, цветы
вручили этой труженице
представители отраслевого
министерства правительства
области, СКТУ федерально�
го агентства по рыболовству,
ФГУ «Сахалинрыбвод», Сах�
НИРО, рыбопромышленни�
ки и, конечно, рыбоводы.

Собственно, династию
рыбоводов основала из сво�
ей семьи, можно сказать,
сама Елена Дмитриевна.
Росла она в семье военного.
И когда перед ней встал воп�
рос: кем быть? – выбрала са�
мую что ни на есть мирную
профессию – ихтиолога�ры�
бовода.

– Посмотрели мы тогда
фильм «Человек�амфибия»,
прельстились красотами и
романтикой подводного
мира, и на семейном совете
мама сказала: «Вот это в тво�
ем характере. Иди на ихтио�
лога». Знала бы мама, что это
за тяжелая работа,  я после
двух практик готова была
бросить учебу. Но... в нашей
семье основополагающим
было военное слово «надо».
И я окончила�таки техни�
кум, – вспоминает Елена
Дмитриевна. – Приехала в
1965 году по распределению
в Сахалинрыбвод. Направи�
ли меня рыбоводом в Парус�
ное. Я увидела, что здесь, на
острове, рыбоводные заводы
обустроены,  в отличие от
материковских, на более вы�
соком, промышленном
уровне. И никуда отсюда не
стремилась.

Одиннадцать лет труди�
лась Елена в Парусном, за�
тем ее перевели в Таранай.
Здесь она стала настоящим
профессионалом, добилась
того, что в зоне деятельнос�
ти завода численность воз�
врата горбуши стала заметно
выше. В этом коллективе
Романчук много раз награж�
дали почетными грамотами,
в 1983 году вручили брон�

Расходы, которых не было
Технология обмана

Так рождаются
династии

Юбилей
зовую медаль ВДНХ, а в
1987�м удостоили звания
«Заслуженный рыбовод».

Несколько лет Елена
Дмитриевна работала глав�
ным рыбоводом в отделе
воспроизводства лососей
Сахалинрыбвода, а также
начальником этого отдела.
В те годы, несмотря на
трудности в стране, саха�
линские рыбоводные пред�
приятия вошли в новый
виток развития. И на долю
Елены Романчук выпали
полная реконструкция це�
хов�питомников, модер�
низация производствен�
ных фондов  и оборудова�
ния, внедрение современ�
ной, высокоэффективной
биотехнологии воспроиз�
водства лососей. Она еже�
годно проводила семинары
по повышению квалифи�
кации рыбоводов с привле�
чением ученых, сама езди�
ла за опытом в Японию и
Америку.

– Те, кто трудился и тру�
дится рядом с ней, знают, что
это твердый, но справедли�
вый и достойный руководи�
тель, умеющий найти подход
к любому человеку, – гово�
рит о ней Владимир Самар�
ский, начальник ФГУ «Саха�
линрыбвод».

Вот уже пятый год Елена
Дмитриевна работает глав�
ным рыбоводом Таранайс�
кого лососеразводного заво�
да. Это благодаря во многом
и ее стараниям в заливе Ани�
ва за последние годы увели�
чились подходы горбуши,
создано промысловое стадо
кеты и вводится новый
объект разведения – саха�
линская сима.

Остается пожелать и Еле�
не Романчук, и ее коллегам,
и всем нам, чтобы сима ста�
ла такой же «обильной» на
острове, как кета с горбушей.

А «под занавес» – про ди�
настию. В семье Романчуков
сейчас еще трое работают в
рыбной отрасли Сахалина:
муж, сын и невестка. А там,
глядишь, и внуки выберут их
путь...

П. КУРИЛОВ.

В прошлом году Сахалинс�
ким межрайонным следствен�
ным отделом на транспорте
(подразделение следственного
комитета при прокуратуре
РФ) было возбуждено 10 уго�
ловных дел по фактам присво�
ения бюджетных средств и ис�
пользования поддельных до�
кументов. В результате рассле�
дования ряду сотрудников Са�
халинской таможни предъяв�
лены обвинения в соверше�
нии преступлений по ч. 1 ст.
160 (присвоение денежных
средств) и ч. 3 ст. 327 УК РФ
(использование заведомо под�
ложных документов).

Как уточнили в следствен�
ном отделе, в этих случаях

должностные лица таможни
пытались поправить свои фи�
нансовые дела с помощью
махинаций с командировоч�
ными документами. Они
представляли в бухгалтерию
для оплаты «липовые» доку�
менты о проживании в доро�
гих гостиницах и прочих рас�
ходах, которых на самом деле
не было. Махинации эти со�
вершались в 2008 году.

Всего за прошлый год на
объектах транспорта Саха�
линской области и в тамо�
женной сфере зарегистриро�
вано 492 преступления, что на
15 проц. больше, чем в 2008�м.
Вместе с тем особо тяжких
преступлений стало меньше.

Основные виды преступле�
ний: оскорбление либо при�
менение насилия в отноше�
нии представителя власти,
контрабанда, нарушение пра�
вил эксплуатации и безопас�
ности разных видов транс�
порта, а также должностные.

Из контрабандных уголов�
ных дел, пожалуй, самым
громким было пресечение не�
законного бизнеса по достав�
ке на Сахалин больших
партий автошин. Дело велось
с размахом, в составе органи�
зованной преступной группы
были и сотрудники таможни,
оказывавшие протекцию
дельцам.

Я. САФОНОВ.

Елена Романчук.

(Окончание.
Начало на 1�й стр.).

Руководство администра�
ции города совместно с
замгендиректора (бывшим
вице�мэром В. Шарши�
ным) нашего предприятия
вновь подумывают о про�
ведении реорганизации. И
опять есть оправдание –
реформирование ЖКХ.

На встрече, организо�
ванной В. Шаршиным, ру�
ководителей отделов и
членов профкома постави�
ли перед фактом: раздроб�
ление МУП «ПКК» на не�
сколько мелких предприя�
тий – вопрос решенный, и
наша задача – готовиться к
такому повороту событий.
Мнение коллектива как
всегда не спрашивают.
Хотя ни одного положи�
тельного довода, кроме как
уход от НДС, на встрече не
было приведено. Причем
положительным этот фак�
тор можно назвать с тру�
дом, так как при грамот�
ном ведении финансово�
хозяйственной деятельно�
сти то же ОАО «ПКК» уп�
лачивало все налоги, в том
числе НДС.

За образец руководство
района и предприятия взя�
ли работу макаровских
коммунальщиков. Но По�
ронайск и Макаров несо�
измеримы по количеству
населения и вырабатывае�
мого тепла, инфраструкту�
ра Макарова в целом прин�
ципиально отличается от
поронайской. Три года на�
зад в Макарове в результа�
те разъединения предпри�
ятия ЖКХ было образова�
но несколько мелких об�
ществ с ограниченной от�
ветственностью, которые
подчинены единому пред�
приятию ООО «Универсал
Холдинг». Нахватавшись
верхушек, наши руководи�
тели даже не поинтересо�
вались условиями работы
сотрудников этих пред�
приятий. А ведь там не все
так гладко. Этот ли опыт
нам нужен? Хотелось бы
еще узнать у работников
ЖКХ других городов обла�

Почему грустно
поронайским

коммунальщикам
сти (Оха, Углегорск и т. д.),
где не так давно прошли
аналогичные реорганиза�
ции, – насколько улучши�
лась работа их предприятий
после разделения на ООО?

Например, узнав, как вы�
живает ООО ЖКХ «Луго�
вое», которое расположено
совсем близко с областным
центром, поневоле задума�
ешься о том, что ждет даль�
ше раздробленные предпри�
ятия ЖКХ Поронайска.

Перед каждой реоргани�
зацией мы слышали от ру�
ководства района одни и те
же слова: коллектив не по�
страдает, все работники бу�
дут приняты в новое пред�
приятие. В действительнос�
ти же это далеко не так. К
примеру, после последней
реорганизации «за дверьми»
МУП «ПКК» осталось 12
бывших работников ОАО
«ПКК». Мы не сомневаем�
ся, что рабочие участков
теплоснабжения, имеющие
большой опыт работы, бу�
дут приняты в новое ООО
только как сезонные рабо�
чие, т. е. лишатся социаль�
ного пакета, установленно�
го на данный момент на на�
шем предприятии.

Каждый раз мы сталкива�
емся с тем, что любая реор�
ганизация в сфере ЖКХ,
произведенная некомпе�
тентными руководителями,
только на руку злостным
неплательщикам, а это до�
полнительные расходы для
бюджета города. Вся огром�
ная работа последних четы�
рех лет по сбору платежей за
коммунальные услуги, про�
веденная юридической
службой Поронайской ком�
мунальной компании со�
вместно с судебными при�
ставами, окончательно све�
дется к нулю. Пройдет год,
два, и всем неплательщикам
в очередной раз «простят»
все долги. До каких пор за
бестолковые реформы не�
компетентных руководите�
лей будет расплачиваться
самая незащищенная часть
населения – наши пенсио�
неры и добросовестные пла�
тельщики услуг ЖКХ?

Только почему�то самим
коммунальщикам никто
ничего никогда не проща�
ет. На нашем предприятии
введено негласное прави�
ло, согласно которому ни
один работник не получит
вовремя заработную плату
или отпускные, если у него
долг за квартиру. Получа�
ется, что коммунальщики
по большому счету сами
себя содержат, оплачивая
коммунальные услуги.
Одно радует, что сегод�
няшний генеральный ди�
ректор Квон Кин Зин так
же, как и мы, не согласен с
реорганизацией.

Неужели уход от НДС
путем реорганизации МУП
«ПКК» – это единствен�
ный выход? И в НДС ли
проблема? Или это чья�то
жажда наживы, прикрытая
«необходимостью» очеред�
ной реформы? Когда так
часто меняющиеся наши
руководители будут при�
слушиваться к мнению
коллектива? Когда, нако�
нец, закончится этот ком�
мунальный беспредел?

Хотим обратить внима�
ние не только руководите�
лей администрации ГО
«Поронайский», но и пра�
вительства Сахалинской
области на бесконечные
мытарства коммунальщи�
ков.

Ломать – не строить,
душа не болит. Не лучше ли
постараться сохранить
пока то, что еще есть, по�
мочь в укреплении, а не ра�
стаскивать по частям?

С надеждой – коллектив
пока еще МУП «ПКК».

По поручению коллекти�
ва профсоюзный комитет
МУП «ПКК» в составе:

Л. БОРТУЛЕВА, предсе�
датель профкома;

С. ЛОМАН, зам. предсе�
дателя профкома;

С. ТЕГЛЕВА, Г. ШЕРИ�
НА, О. ЕФИМУШКИНА,
И. ЕЖИКОВА, В. ПОСПЕ�
ЛОВ, В. КОЛОКОЛЬНИ�
КОВА, В. ГИ, О. АКИМО�
ВА, Д. РОМАНЕНКО, С.
МИШАГИН, члены проф�
кома.

(Окончание.
Начало на 1�й стр.).

 – А как это выглядит в циф�
рах?

– По ноябрь 2009 года персо�
нал на Одопту отработал без
производственных травм с по�
терей рабочего времени более 8
миллионов часов. Все другие
моменты, даже такие, как полу�
чение высоких отраслевых на�
град или установление мировых
рекордов, очень приятны, но
являются второстепенными по
сравнению с основной задачей
компании – обеспечить безо�
пасность рабочих мест людей,
где «никто не должен постра�
дать».

– Передовые технологии, при�
меняемые на проекте «Сахалин�
1», несомненно, требуют и высо�
коклассных специалистов, опре�
деляющих успех дела. Как осу�
ществляется их подготовка?

– С самого начала реализа�
ции проекта одним из обяза�
тельств консорциума «Саха�
лин�1» было обеспечение мак�
симального количества россий�
ского персонала, а его обучение
стало одной из долгосрочных
задач руководства ЭНЛ. В ре�
зультате такой политики за вре�
мя существования проекта с
российскими компаниями и
совместными предприятиями
заключены контракты общей
стоимостью свыше 7 млрд. дол�
ларов США (70 проц. от всех
контрактов).

Для реализации будущих ста�
дий проекта также понадобят�
ся высококвалифицированные
кадры. Чтобы максимально за�
действовать российских специ�
алистов, на базе южно�сахалин�
ского центра повышения ква�
лификации ведется программа
обучения техников�стажеров
ЭНЛ. Курс состоит как из
классных занятий, так и из
практической отработки навы�

«Ястреб» вышел к нефтяной реке

ков использования оборудова�
ния в лаборатории, где модели�
руются реальные ситуации. На�
чиная с 2005 года эту програм�
му закончило около 90 техни�
ческих специалистов, которые
затем заняли различные долж�
ности на промысловых объек�
тах проекта «Сахалин�1». В 2008
году была набрана новая груп�
па из 47 человек, которые в ско�
ром времени займут ключевые
позиции при разработке место�
рождения и на уже действую�
щих промысловых сооружени�
ях.

– Журналистам, побывавшим
на Одопту, говорили, что трудо�
вой январь и февраль 2010 года
здесь будут самыми горячими.
Возросла ли в связи с этим чис�
ленность персонала на объекте?
Выдерживается ли график стро�
ительства?

– Предполагается, что уже во
втором полугодии 2010 года с
этого месторождения пойдет
первая нефть. Кроме того, здесь
строится комплекс предвари�
тельной подготовки нефти и

газа и промысловый трубопро�
вод, который соединится с уже
работающим береговым комп�
лексом на Чайво. Все работы
ЭНЛ производит по графику,
безопасно, эффективно, ориен�
тируясь на дальнейшее исполь�
зование услуг российских пред�
приятий в течение всего пери�
ода реализации проекта. Коли�
чество персонала, занятого сей�
час в строительных и буровых
работах на Одопту, превышает
1000 человек. В основном это
российские граждане, но есть и
специалисты из Австралии,
США, Канады и других стран.

– В практике вашей компании
был случай, когда уполномочен�
ный госорган не утверждал смету
расходов компании на 2008 –
2009 годы и ЭНЛ вынуждена
была даже частично свернуть ра�
боты на Одопту и Аркутун�Даги.
Как прошло утверждение сметы
расходов в этом году?

– ЭНЛ всегда придерживает�
ся условий соглашения о разде�
ле продукции «Сахалин�1», в
котором определены права и

обязанности участников проек�
та, правительств РФ и Сахалин�
ской области и регулируется по�
рядок рассмотрения и согласо�
вания уполномоченным госу�
дарственным органом про�
грамм работ и сметы расходов.
В нашей корпорации принят
последовательный, долгосроч�
ный подход к инвестициям в
нефтегазовые проекты, успеш�
но зарекомендовавший себя на
протяжении различных финан�
совых циклов, через которые
мы проходили на протяжении
многих лет. Для компании ны�
нешние времена являются про�
веркой эффективности органи�
зации работ и соблюдения бе�
зопасности. Я уверен, что зна�
ния и опыт, полученные наши�
ми специалистами, помогут им
и дальше выполнять работы по
проекту в срок и с соблюдени�
ем всех необходимых норм. В
соответствии с требованиями
СРП проекта «Сахалин�1» мы в
полной мере отвечаем на все
информационные запросы. На
2010 год намечен большой
объем работ, связанный с оче�
редной фазой проекта «Саха�
лин�1» – освоением месторож�
дений Одопту и Аркутун�Даги,
поэтому в настоящий момент
мы работаем над подготовкой
дополнительной информации
к очередному заседанию упол�
номоченного государственного
органа.

– Какие выгоды ожидаются в
связи с эксплуатацией северных
морских месторождений острова?

– В рамках проекта «Саха�
лин�1» Россия и россияне по�
лучили множество выгод,
включая ресурсы, рабочие мес�
та, доходы в бюджет, развитие
инфраструктуры и т. д. Реали�
зация дальнейших стадий про�
екта еще больше увеличит вы�
годы государства и регионов.
Мы стремимся, чтобы выгоды

от проекта «Сахалин�1» получи�
ли все заинтересованные сторо�
ны – Российская Федерация и
ее граждане, участники консор�
циума, а также мировые рынки
энергоресурсов. Наша задача –
решить этот вопрос в кратчай�
шие сроки. Немаловажная де�
таль: начиная с 2005 года участ�
ники консорциума активно
участвуют в газификации Даль�
него Востока России. Потреби�
телям топлива Хабаровского
края поставлено свыше 5 млрд.
кубометров газа, что прибави�
ло региону энергетической
стабильности. Бесперебойные
поставки по существующим
контрактам способны удовлет�
ворить потребность Хабаровс�
кого края в газе вплоть до 2025
года.

– Есть ли у ЭНЛ подвижки в
переговорном процессе с другими
заинтересованными сторонами о
поставке газа?

– Добыча и подготовка газа
для поставки в региональную
трубопроводную систему по�
требует от консорциума много�
миллиардных долларовых ин�
вестиций в морскую и сухопут�
ную инфраструктуру на Саха�
лине. Для экономически целе�
сообразной реализации всех га�
зовых ресурсов проекта «Саха�
лин�1» необходимо наличие
долгосрочных поставок боль�
шого объема газа, которые бы
совместили продажу голубого
топлива как на внутренний ры�
нок, так и на экспорт. Вот поче�
му ЭНЛ и участники консорци�
ума продолжают вести перего�
воры со всеми потенциальны�
ми покупателями, чтобы мак�
симально эффективно реализо�
вать газовые ресурсы месторож�
дений на благо России и членов
консорциума «Сахалин�1».

– Спасибо за ответы.
Л. СТЕПАНЕЦ.

Сообщаем о решениях, принятых внеочередным общим собранием
 акционеров ОАО «Сахалинэнерго» 12 февраля 2010 года.

 Внеочередное общее собрание акционеров ОАО «Сахалинэнерго» проводилось
в форме собрания (совместное присутствие акционеров для обсуждения вопро"
сов повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосова"
ние) с приемом бюллетеней для голосования не позднее 10 февраля 2010 года.

 Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем собрании ак"
ционеров ОАО «Сахалинэнерго», составлен по данным реестра владельцев имен"
ных ценных бумаг общества по состоянию на 30 ноября 2009 года.

ПОВЕСТКА ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ:
1. О досрочном прекращении полномочий
      членов совета директоров общества.
2. Об избрании членов совета директоров общества.

 Общее количество голосов, которыми обладали лица, включенные в список лиц,
имеющих право на участие в общем собрании: 294 169 135 голосов.

 Число голосов, которыми обладали лица, принявшие участие в общем собра"
нии: 267 852 587 голосов, что составляет 91,0539 % от общего количества голо"
сов, которыми обладали лица, включенные в список лиц, имеющих право на учас"
тие в общем собрании.

 В соответствии с требованиями ст. 58 ФЗ «Об акционерных обществах» от
26.12.1995 г. № 208"ФЗ (в действующей редакции) и устава ОАО «Сахалинэнерго»
кворум имеется, собрание правомочно принимать решения по всем вопросам по"
вестки дня.

Совет директоров ОАО «Сахалинэнерго».

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:
избрать совет директоров общества в следующем составе:
1. Мисевра Олег Анатольевич
2. Витенберг Исаак Моисеевич
3. Ташоян Феликс Ванушевич
4. Шередекин Сергей Григорьевич
5. Чеботкевич Виталий Николаевич
6. Репин Лев Николаевич
7. Орлов Константин Владимирович

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ
ОАО «САХАЛИНЭНЕРГО»!

ВОПРОСЫ, ПОСТАВЛЕННЫЕ НА ГОЛОСОВАНИЕ,

И ИТОГИ ГОЛОСОВАНИЯ ПО КАЖДОМУ ВОПРОСУ ПОВЕСТКИ ДНЯ:

ВОПРОС №1:
О ДОСРОЧНОМ ПРЕКРАЩЕНИИ ПОЛНОМОЧИЙ ЧЛЕНОВ СОВЕТА ДИРЕКK

ТОРОВ ОБЩЕСТВА.

ИТОГИ ГОЛОСОВАНИЯ (число голосов, отданных за каждый вариант голосова"
ния):

«ЗА»                   267 572 282 голоса, или 99,89535 %.

«ПРОТИВ»                   23 748 голосов, или 0,00887 %.

«ВОЗДЕРЖАЛСЯ»        0 голосов, или 0,0000%.

ПРИНЯТОЕ РЕШЕНИЕ:
досрочно прекратить полномочия членов совета директоров ОАО «СахаK

линэнерго».

ВОПРОС № 2:
ОБ ИЗБРАНИИ ЧЛЕНОВ СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ ОБЩЕСТВА.

ИТОГИ ГОЛОСОВАНИЯ (число голосов, отданных за каждого кандидата):

Ф.И.О. кандидата Количество голосов, отданных ЗА кандидата№

Чеботкевич Виталий Николаевич
Орлов Константин Владимирович
Бутовский Игорь Алексеевич
Беловол Ольга Владимировна
Репин Лев Николаевич
Яковлев Алексей Дмитриевич
Шередекин Сергей Григорьевич
Мисевра Олег Анатольевич
Гинзбург Давид Моисеевич
Витенберг Исаак Моисеевич
Ташоян Феликс Ванушевич
Кран Николай Иванович

1
2
3
4
5
6
7
8
9

10
11
12

ПРОТИВ всех кандидатов 0 (0,0000)%
ВОЗДЕРЖАЛОСЬ по всем кандидатам 0 (0,0000)%

232 915 000
232 900 000
232 819 743

0
232 900 000

949
233 893 701
236 986 503

0
235 680 026
233 895 053

15 000

Буровая установка «Ястреб».
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Продают
трехкомнатную квартиру (но�
вострой, 97 кв. м, 3�й этаж
6�эт. дома, р�н санатория
«Горняк», цена 6,3 млн. руб.,
торг). Тел. 28�93�11 (сот.).

Предприятие реализует
шлакоблоки, полублоки,
блоки пр�ва линии «Ри�
фей», керамзитоблоки,
стеновые промышленные
панели 1,2х6 м (самораз�
бор). Изготавливает металл.
двери, решетки, заборы и
любые металлоконструк�
ции. Купит деревянные
поддоны размером 120х80
см, можно б/у. Тел. в Юж�
но�Сахалинске:  72�36�77,
42�34�01, 72�31�34.

маршрутную «Газель» (2009 г.,
пробег 12 тыс. км). Тел. в
Южно�Сахалинске 55�66�97.

Акция! Пакля ленточная
льняная 100 м – 650 руб.,
гвозди – от 44 руб./кг (до
300 мм), огнебиозащита.
Тел.: 47�77�45, 25�20�19
(сот.). www.252019.ru

лодки «Прогресс», «Казанка»,
«Амур», катер стеклопласти�
ковый «Ямаха�60»,  моторы;
аэросани 2�местные; отеч.
мотоциклы и з/ч; бензопилы
(з/ч, ремонт); мотопомпу,
электроды. Тел.: (4242) 43�24�85,
40�69�98.

* * *
токарный станок. Тел. 8�962�
125�79�58.

Услуги
Черепанов Виталий Ва�

сильевич: коррекция ал�
когольной зависимости.
Тел. в Южно�Сахалинске:
29�08�59, 77�13�02, 29�85�16.

Грузоперевозки по области
и городу. Тел. 270�270 (сото�
вый).

Организация выполняет
по Сахалинской области
следующие работы: буре�
ние скважин различного
назначения; ремонт сква�
жин с заменой водо�
подъемного оборудования;
оформление проектной до�
кументации. Луговое, ул.
Северная, 5. Тел.: 44�6�888,
28�16�10 (сот.).

Грузовые перевозки по го�
роду и области. Тел. в Южно�
Сахалинске 77�22�97.

Помогу студентам с вы�
полнением контрольных и
курсовых работ, решением
задач. Создание презента�
ций. Качество гарантиру�
ется. Тел. 8�924�185�40�80.

По три года лишения свобо�
ды каждому с отбыванием
сроков в колонии�поселении
– таков приговор суда сотруд�
никам ДПС ГИБДД ОВД До�
линского района лейтенантам
милиции А. Баеву и Б. Булы�
кову. Суд признал их винов�
ными в превышении должно�
стных полномочий.

В июле 2008 года офицеры
милиции находились на де�
журстве, патрулировали учас�
ток автодороги в пределах До�
линского района. Когда полу�
чили сообщение о разбойном
нападении в районе с. Арсен�
тьевка, усилили бдительность.
Баев остановил  и досмотрел
микроавтобус «Тойота�Лайт�
Эйс». Его внимание привлек�
ла коробка передач от иномар�
ки, находившаяся в салоне.
Сотрудник ДПС пригласил
хозяина проследовать в слу�
жебный автомобиль для раз�
бирательства. В салоне мили�
цейского авто Булыков изъял
у гражданина паспорт, страхо�
вой медицинский полис, сви�
детельство о постановке на
учет в налоговом органе, стра�
ховое пенсионное свидетель�
ство, паспорт на транспортное
средство и даже сберкнижку!
Мало того –  в присутствии

Гаишники
с большой дороги
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Если честно, смотреть се�
риалы давно не хочется – эс�
тетического удовольствия
нет. Одни и те же актеры, по�
хожие сюжеты. Порой вот
так бы и сделал перезагруз�
ку неуклюже нарисованным
жизням бедных кармелит.
Однако ворчать по этому по�
воду расхотелось, когда я уз�
нала, какой телевизионный
подарок ждет сахалинского
зрителя.

С 15 февраля телеканал
«Россия» начал показ нового
сериала «Ефросинья», где
главную роль играет наша
землячка Анастасия Макаро�
ва, выпускница Южно�Саха�
линского лицея искусств
(ныне гимназия № 3).

История сахалинской дев�
чонки насколько проста, на�
столько и невероятна. В 2000
году, после успешного окон�
чания лицея, А. Макарова
легко поступает в универси�
тет культуры и искусств на
бюджетной основе. Про�
учившись три года, понима�
ет, что для режиссуры еще не
созрела, и в 2003 году посту�
пает в школу�студию МХАТ
на курс известных препода�
вателей Романа Козака и
Дмитрия Брусникина. В 2007

Весна актрисы
В телесериале «Ефросинья» в главной роли снялась наша землячка

Анастасия Макарова
году сахалинка Макарова за�
канчивает школу�студию с
красным дипломом.

Обладая хорошими во�
кальными данными, умени�
ем танцевать и зажигать зри�
теля, уже во время учебы На�
стя сумела привлечь к себе
внимание и получить роли в
театре им. Пушкина в спек�
таклях «Кот в сапогах», «Ро�
мео и Джульетта», «Само�
убийца». После учебы попа�
ла в театр «Модерн», где про�
работала несколько месяцев,
участвовала и в музыкальных
проектах с артистами мос�
ковских мюзиклов. Диплом�
ная работа Насти «Кармен.
Этюды» (столичного режис�
сера Аллы Сигаловой) пере�
росла в профессиональный
спектакль, и его по сей день
играют на сцене МХТ им. А.
Чехова.

На роль главной героини
Ефросиньи отбор был стро�
гим, но Настя успешно про�
шла кастинг и заключила
контракт на работу. Везение?
Радостно, что среди множе�
ства красавиц со всей Рос�
сии сахалинская девушка с
косой и милым простым ли�
цом, наивным взглядом и
искренним диковатым ха�

рактером оказалась тем, что
было нужно столичному ре�
жиссеру. Да и сюжет, похоже,
нас ждет не «офисный». В
глухой тайге живет семья:
Полина, Прохор и их двадца�
тидвухлетняя внучка Ефро�
синья. Туда приезжает груп�
па геологов, чтобы найти
секретное месторождение
золота, на которое, как гово�
рят местные жители, наложе�
но страшное проклятие. По�
является Он и видит купаю�
щуюся в водопаде Ефроси�
нью. Потом начинаются вся�
кие приключения – нападе�
ние медведя, любовь, под�
лость, предательство. Рекла�
ма этого красивого приклю�
ченческого фильма идет уже
давно, и те, кто знает Настю,
настроены до конца смотреть
260 с лишним серий.

Съемки фильма проходят
на Украине. Сериал закупил
и центральный канал Укра�
ины, поэтому смотреть его
мы будем параллельно. По�
бывав на съемках у дочери в
Киеве, мама Насти С. Мака�
рова имела возможность по�
говорить с известным акте�
ром Валерием Золотухиным
(он в сериале играет главную
роль), и народный артист

Анастасия Макарова в роли Ефросиньи.

дал высокую оценку: девоч�
ка талантлива.

Мама Анастасии рассказа�
ла, что сериал – это не совсем
то, о чем мечтала дочь, ведь
после долгого мелькания на
телеэкране лица «замылива�
ются». Но отказаться от такой
характерной роли, где, по
сути, девушка играет саму
себя, невозможно. К тому же
Настю�Ефросинью смогут
увидеть одноклассники и
школьные педагоги, в числе
которых и Т. Зайковская, пре�
подаватель по вокалу и хоро�
вому пению. Разве это не меч�
та любой девчонки?

На Первом канале скоро
начнется показ еще одного
сериала с участием Анаста�
сии – «Большая нефть. Цена
успеха», где она снялась в
эпизодической роли. Похо�
же, эта тема нам тоже весь�
ма близка. Порадуемся за
новую многоплановую теле�
индустрию. И за нашу зем�
лячку. На днях в Москве А.
Макарова дала свое первое в
жизни интервью как состо�
явшаяся актриса. Съемки
сериала продолжаются.

Н. ХМЕЛЬНИЦКАЯ.
Фото с сайта Кино�театр.ру

С солидными трофеями вер�
нулись из Москвы Николай
Степанович Наумов из Анивы
и председатель Сахалинской
шахматной федерации ветера�
нов Великой Отечественной
войны и трудового фронта
Виктор Иванович Чуйко.

С 29 января по 7 февраля в
столице проходил шестой
международный шахматный
фестиваль «Moscow Open�
2010», посвященный 65�летию
Победы в Великой Отече�
ственной войне. В нем уча�
ствовало около полутора ты�
сяч шахматистов из 32 госу�
дарств. Самым младшим уча�
стникам было 7 лет, а Н. На�
умов оказался самым пожи�
лым, ему 91 год. Шахматные
баталии проходили в Россий�
ском государственном соци�
альном университете. В числе
устроителей фестиваля и тех,
кто приветствовал участников
на открытии, были такие изве�
стные личности, как Анатолий
Карпов, Кирсан Илюмжинов,
руководители шахматных
организаций России и Евро�
пы. Виктор Иванович Чуйко
выступил в качестве арбитра, а

Из Москвы
с трофеями

Знай наших!
Николай Степанович, прояв�
ляя бойцовский характер, «во�
евал» за первое место в турни�
ре ветеранов в своей группе.
Ему противостояли 9 не менее
боевитых соперников из Рос�
сии, Беларуси, Армении. В ре�
зультате Н. Наумов занял вто�
рое место, уступив лишь со�
пернику из Беларуси.

В торжественной обстанов�
ке сахалинцу вручили краси�
вую сувенирную стелу и рос�
кошные шахматы от Анато�
лия Карпова. По словам вете�
рана, он мог бы сыграть и луч�
ше, но сказались разница во
времени с Москвой и уста�
лость от дороги. Прежде ему
не доводилось играть в Моск�
ве, но зато он постоянный
участник областных турни�
ров, которые проводит вете�
ранская федерация. Вот и в
предстоящих весенних пред�
праздничных баталиях Н. На�
умов собирается принять уча�
стие. Пользуясь случаем, он и
В. Чуйко приглашают к учас�
тию в турнире накануне 9 мая
шахматистов�ветеранов.

Я. САФОНОВ.

В. Чуйко и Н. Наумов с шахматами от А. Карпова.

сослуживца дал понять, что
документы будут возвращены
«в обмен» на 10 тыс. рублей.

Такой суммы при себе у
гражданина не оказалось, тог�
да служивые предоставили
небольшую отсрочку, при
этом Булыков записал номер
мобильного телефона «долж�
ника». А чтобы последний не
наделал глупостей, его пре�
дупредили, что паспорт на
транспортное средство  в слу�
чае чего продадут, а остальные
документы просто уничтожат.

Две недели «должнику» по
телефону напоминали о «дол�
ге», требовали передать день�
ги. Наконец, договорились о
передаче. Деньги должна
была получить супруга одно�
го из участников, выступив�
шая в роли посредницы. Она
и была задержана с полич�
ным.

В суде подсудимые свою
вину до конца не признавали,
заявляли, что гражданин сам
забыл документы в служеб�
ном автомобиле. Но суд по�
считал вину доказанной, а су�
дебная коллегия, рассмотрев�
шая позже кассационные жа�
лобы, оставила приговор без
изменения.

Я. САФОНОВ.

Живая память
Имена 56 сахалинских педагогов$фронтовиков вошли в новую книгу

Эти удивительные люди
обороняли Сталинград и
Кавказ, защищали Украину,
освобождали от фашистов
Прагу, брали Вену и Берлин,
участвовали в боях с Япони�
ей. Если собрать воедино их
фронтовые награды, то это
будет впечатляющая коллек�
ция с орденами Красной
Звезды, Отечественной вой�
ны II степени, медалями «За
боевые заслуги», «Партизану
Отечественной войны», «За
победу над Германией», «За
победу над Японией»... Не
говоря уже о множестве
юбилейных и трудовых зна�
ков отличия, которыми Оте�
чество отметило доблестную
работу своих защитников в
тылу врага и в мирное время.

Объединяла и объединяет
всех этих людей преданность
сахалинской педагогике, в
которую они пришли сразу
после окончания второй ми�
ровой войны и которой по�
святили свою жизнь.

Они воспитали тысячи вы�
пускников и оставили в их
сердцах добрый свет. Многие

из этих сахалинских учителей
уже окончили свой земной
путь, другие до сих пор не те�
ряют связи со школой и кол�
легами, встречаются с ребята�
ми, рассказывают о былом,
передают свой жизненный
опыт новой смене.

В прошлом году у председа�
теля областного совета вете�
ранов педагогического труда
Нины Ивановны Пустошки�
ной возникла идея – создать
книгу памяти «Ваши имена не
забыты». В этом издании в
честь 65�летия Великой По�
беды ей хотелось собрать ав�
тобиографии бывших фрон�
товиков, информацию об их
наградах и педагогической
деятельности, фотографии.

Инициатива Нины Ива�
новны нашла поддержку у
начальника областного де�
партамента образования Е.
Сафонова. В муниципальные
органы управления образова�
нием ушло его письмо с
просьбой собрать необходи�
мую информацию о ветера�
нах. Не откликнулись только
Охинский, Ногликский и Се�

веро�Курильский районы.
Остальные предоставили
данные, а также личные анке�
ты 56 участников и ветеранов
Великой Отечественной вой�
ны.

Сверка, обработка и уточ�
нение данных потребовали
немало времени и сил. В ос�
новном этой работой занима�
лась Н. Пустошкина, ей по�
могала общественная редкол�
легия. А когда текстовые ма�
териалы и фотографии были
собраны, к изданию книги
подключились мастера про�
изводственного обучения,
учащиеся профессионально�
го лицея № 2 и в качестве кор�
ректоров – ветераны�учителя
русского языка и литературы.
Работа шла в течение не�
скольких месяцев, и вот изда�
ние, отпечатанное в типогра�
фии лицея, увидело свет.

Раритет разослали по райо�
нам, в семьи ветеранов. А
южно�сахалинский департа�
мент образования на этой не�
деле собрал в своих стенах
группу учителей, чьи имена
вошли в эту книгу.

 Заместители начальника
городского департамента
образования В. Белоглазо�
ва и В. Иконников провели
эту теплую встречу за чаш�
кой чая. Ветераны Борис
Дмитриевич Егоров, На�
дежда Ивановна Меднико�
ва, Евдокия Петровна Ки�
селева, Клавдия Федоровна
Хвойнова и Мария Гаври�
ловна Бугера рассказали о
том, как в трудные послево�
енные годы пришли рабо�
тать в школу. Они запомни�
лись холодными классами,
круглыми японскими печа�
ми с дымоходами, выходив�
шими в окна, учениками�
переростками, которые
едва помещались за парта�
ми и по возрасту приближа�
лись к учителям. Но жела�
ние учить и учиться было
столь велико, что трудно�
сти отступали.

В. Белоглазова вручила ра�
ритетную книгу ветеранам,
они сфотографировались на
добрую память.

Л. СТЕПАНЕЦ.

Японский танк времен вто�
рой мировой войны пополнит
экспозицию краеведческого
музея в Южно�Сахалинске.
Боевую машину по названию
Ха Го планируют доставить с
северокурильского острова
Шумшу, с которого в августе
1945 года советские войска
начали освобождать Куриль�
скую гряду от японских мили�
таристов. Шумшу, с точки
зрения японских военных,
был неприступным укрепрай�
оном, но в ходе Курильской
десантной операции советс�
кие солдаты и матросы выби�

Танковая «атака»
Японский военный раритет доставят с Шумшу в областной центр

ли неприятеля с острова, пос�
ле чего сложил оружие весь 60�
тысячный японский гарнизон,
дислоцированный на Куриль�
ской гряде.

На острове Шумшу до сих
пор остались свыше десятка
японских танков и другая тех�
ника. Одну боевую машину
решено перевезти в Южно�
Сахалинск. Здесь на террито�
рии областного краеведчес�
кого музея установлены могу�
чее крепостное орудие, защи�
щавшее в русско�японской
войне 1904 – 1905 годов
Порт�Артур, японская поле�

вая пушка, огромные стволы
орудийных башен японского
линкора. В память о боевой
славе советского оружия в
Южно�Сахалинске на терри�
тории гарнизонного Дома
офицеров также установлены
танк ИС (Иосиф Сталин),
другая бронетехника, реак�
тивный самолет�истребитель.

Сотрудник агентства по
культуре Сахалинской области
И. Самарин сообщил, что танк
с острова Шумшу также будет
напоминанием о победе совет�
ских солдат в войне с милита�
ристской Японией. С Шумшу

планируется доставить и дру�
гие боевые орудия, которы�
ми, по словам Самарина, за�
интересовался Центральный
музей Великой Отечествен�
ной войны. Его специалисты
рассматривают возможность
создания в Москве на По�
клонной горе в парке Побе�
ды панорамы�реконструкции
фрагмента десантной опера�
ции советских войск, осво�
бождавших Курильские ост�
рова.

Л. ВИНОГРАДОВ,
корр. ИТАР – ТАСС.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 12 ФЕВРАЛЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 9. Генератор. 10. Семантика. 12. Гумно. 13. Маятник. 15. Пименов. 16. Казнокрад. 17. Аннотация. 20.

Лихолетье. 22. Канделябр. 25. Клептоман. 29. Символика. 31. Колония. 32. Ортопед. 33. Пикап. 35. Филигрань. 36. Сталактит.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пентагон. 2. Веретено. 3. Парник. 4. Торг. 5. Сено. 6. Карбид. 7. Столетие. 8. Скорость. 11. Амвон. 14.

Канцелярия. 15. Пархоменко. 18. Неон. 19. Явор. 20. Лоск. 21. Трюм. 23. Акростих. 24. Демокрит. 26. Ортодокс. 27. Агрессия. 28.
Рожки. 29. Сибирь. 30. Артель. 33. Пони. 34. Пята.
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НЕ  ПРИРУЧИТЬ ЛИ
ТИГРА?

Где можно найти семена
для выращивания женьшеня?
Есть ли у нас в городе люди или
общества, которые разводят
это целебное растение?

А. КАРПОВА.
г. Южно�Сахалинск.
По информации известного

сахалинского ботаника А.
ЧЕРНЯЕВОЙ, на Востоке го�
ворят, что легче приручить
взрослого тигра, чем вырастить
женьшень, особенно в городс�
ких условиях. Этому растению
необходима почва, близкая к
лесной. Оно не растет на от�
крытых местах, но и не любит
тень, капризно в уходе. Семе�
на женьшеня всходят через 22
месяца, и это еще не гарантия,
что лет через восемь у них
сформируется полноценный
целебный корень. Однако
люди дерзают и даже выращи�
вают целые плантации жень�
шеня, как, например, в При�
морском крае.

К сожалению, нам ничего
не известно о сахалинских
любителях доморощенного
женьшеня. Если такие есть и
они могут поделиться семена�
ми редкого таежного расте�
ния, просим их позвонить по
телефону, указанному в кон�
це колонки.

ОСТРОТЫ
НЕ ХВАТАЕТ

Затупился нож мясорубки.
Подскажите, куда обратиться,
чтобы его заточить?

Валерия.
г. Южно�Сахалинск.
Такую услугу мастерские

«Рембыттехники» не оказы�
вают, не берутся за нее и то�
чильщики обычных кухон�
ных ножей.  Они советуют в
частном порядке искать
умельца. Быть может, вам
проще будет приобрести но�
вый нож для мясорубки.  Как
мы выяснили, в хозяйствен�
ном магазине по ул. Железно�
дорожной, 68 имеются такие
детали  в ассортименте. Будет
лучше, если  в магазин вы
придете  с мясорубкой, чтобы
не ошибиться в выборе.

ВЫДЫХАЕМ
СЛОВА

Сын�школьник слегка заи�
кается и стесняется этого. Есть
ли какие�то упражнения, кото�
рые помогут снять речевые
спазмы? Фамилию прошу не
указывать.

г. Томари.
Есть методика, основанная

на плавном вдохе, небольшой
задержке дыхания и плавном
выдохе. Научите сына гово�
рить только после того, как
начался выдох. Делать это
надо не спеша, с улыбкой, не
напрягаясь. Как только ребе�
нок почувствует, что выдохнул
весь воздух, он должен замол�
кнуть, задержать дыхание, за�
тем сделать вдох и вновь гово�
рить только с началом следу�
ющего выдоха. Причем также
свободно, с уверенностью и
спокойствием.

ЕЩЕ БЫ ТУДА
ДОСТУЧАТЬСЯ
По какому адресу в Моск�

ве находится здание «Соцугля»
–  структуры, которая занима�
ется вопросами переселения
шахтеров северных регионов?

Бывшие горняки.
с. Быков.
Как мы выяснили, адрес

«Соцугля» такой: 101000,
Москва, Новый Арбат, 15,
«Дом угля».

ОБРАТИТЕСЬ
В «ОРБИТУ»

У меня есть цифровой фото�
аппарат Samsung  Digimax S 630
и цифровая видеокамера Sony
DCR �HC22E. Необходимы те�
левизионные кабели для соеди�
нения с телевизором и видеомаг�
нитофоном. Обошел многие тор�
говые точки, но безрезультатно.
Где их можно купить?

А. НИКИТИН.
г. Южно�Сахалинск.
Обратитесь в магазин  «Ор�

бита» (ул. Емельянова, 34 а,
тел. 777�777), имея на руках
цифровой фотоаппарат и ви�
деокамеру. Там, а также в ком�
пьютерных салонах вам по�
могут подобрать кабели с над�
лежащими разъемами.

АНЕКДОТ
В КОНЦЕ КОЛОНКИ

Врач:
– Курите?
– Нет.
– Пьете?
–  Нет.
– Не надо так глупо улы�

баться, я все равно что�ни�
будь найду.

Акционеры и коллектив
ЗАО «Аклес» выражают
искреннее соболезнование
родным и близким по по�
воду кончины

МУТНЫХ
Галины Никаноровны.

Друзья и коллеги выра�
жают искреннее соболез�
нование Мутных Леониду
Захаровичу по поводу кон�
чины его жены

МУТНЫХ
Галины Никаноровны.
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